
Петр Зубов: «Сказку надо делать былью самим»
Группа «Аналитика» подготовила интервью с руководителем Супер Лиги: Петром Зубовым.

- А ты с какого сезона в СЛ?

- В Супер Лиге я примерно с 8 сезона. Однако назвать меня полноценным участником 
было сложно - заходил изредка, смотрел матчи. Реально влез в работу с 10 сезона: 
начал считать оценки и статистику, а затем и реестр матчей начал составлять. Ну а 
дальше - долгое время бесхозным оставался Спартак. И я заявился на него. 

- Что получилось с красно-белыми, а что нет?

- С красно-белыми можно сказать не получилось ничего: 4 очка в 6 матчах это провал. 
В чем-то меня подвела игра: подготовку к матчам я вел на 3 патче, а официальные 
матчи игрались на 2-м. Вот я настрою вроде игру, а потом гляжу - в матче все не так. 
Но главное конечно - отсутствие опыта. А у клуба потенциал огромный. Яковенко 
наглядно показал это, едва не сделав Спартак чемпионом...

- В реале за кого болеешь? Совпадает ли этот клуб с клубом в СЛ?

- В реале уже ни за кого не болею. А раньше болел совсем не за Спартак, а скорее за 
его врагов) но при этом я считал и считаю что Спартак команда с традициями и без 
него чемпионат не чемпионат. Сколько РФПЛ потеряла с уходом Динамо и Торпедо. 
Великие клубы должны играть с великими. В СЛ я симпатизирую скорее людям. Но 
при этом я остаюсь беспристрастным - положение обязывает. 
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- Какое было чувство, когда прочитал пост Маговкина, что он уходит?

- Ну Андрей предварительно связывался со мной и узнавал - соглашусь ли его 
заменить. Это конечно шокировало, да и были сомнения, что его можно заменить. Но 
выбора особого и не было

- Как далось решение взять на себя Супер Лигу? Не жалеешь ли об этом решении?)

- О решении не жалею конечно. Но по-прежнему считаю, что Маговкин придавал Лиге 
неповторимый антураж. С его уходом мы многое потеряли.

- Откуда столько идей для СЛ? В чем черпаешь вдохновение?

- Ну идеи я черпаю везде. Руководствуюсь при выборе нововведений двумя 
соображениями: соблюдение игрового баланса и разумное приближение к реальности. 
Хочется чтобы у тренеров была вариативность выбора стратегий развития клуба: 
одни собирают опытных игроков, другие растят молодых.

- Какое свое нововведение считаешь самым лучшим, передовым, полезным?

- Мне как-то некорректно оценивать свои нововведения. Пусть это делают другие. 
Полезным считаю все - иначе не вводил бы их.

- А как насчет нового в следующем сезоне? Стоит ли нам чего-то этакого ожидать? Многие ведь 
ждут появления в СЛ денег, виртуальных денег)
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- Идей много. Но каждую необходимо продумать и оценить - дабы не нарушать баланс, 
о чем я уже говорил. Ввести деньги - идея хорошая, но создание экономической 
системы - трудоемкая задача, тем более в уже сложившейся лиге. Ведь деньги 
должны давать какую то альтернативу: например, продать игрока чтобы выплатить 
зарплату оставшимся. Банальная замена обменов деньгами - бессмысленное 
усложнение, с экономической точки зрения – абсурдное. 

- Одним из нововведений является Молодежная Лига, первый розыгрыш в ней еще 
не завершен, но три этапа уже сыграны, что можешь сказать по этому поводу? 

- Много там сюрпризов. Например, большего ждал от Объединённой команды. Ну в 
конце концов основная цель - подготовка игроков для СЛ - выполняется.

- С молодыми игроками вроде как вопрос решен, но вот тренеров у нас, можно 
сказать впритык, есть ли мысли о том, как бы привлечь побольше народу в СЛ? 
Сейчас на резерве стоят всего два человека, а в клубном резерве четыре 
команды, даже на них тренеров получается не хватает. Это проблема?

- Проблема. Но как с этим бороться - непонятно. Человек вроде заявляется, а потом 
уходит. Или забивает на игру. Мне кажется, мы создаем комфортные условия для 
участников: участие бесплатно, даже платятся кое-какие призовые. Времени отправка 
тактики занимает немного. Но видимо что-то мешает людям. Будем надеяться, что 
вскоре тренеров станет больше. 
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- Я вначале не совсем понимал зачем нужна БК "Пифия", но сделав пару раз 
ставки, даже на виртуальные монеты, понял, что матчи смотреть стало гораздо 
интереснее. Как думаешь, это может привлечь дополнительных людей в Супер 
Лигу? Можно ли БК считать одним из инструментов для этого? 

- Разумеется, "Пифия" - еще одна "фишка" Лиги. Очень благодарен Сергею, что взял 
целиком на себя эту группу - у меня со временем плохо. Я считаю, Лига не должна 
быть исключительно для тренеров: любой участник получает возможность проверить 
свою интуицию.

- Тебе помогает комментировать Дмитрий Ракитин, насколько тебе важна его 
помощь? И вообще, что ты думаешь о его работе?

- Очень благодарен Дмитрию за помощь. Это здорово, когда есть человек, на которого 
можно рассчитывать и доверять. Чтобы там не говорили про его трансляции я могу 
сказать одно: попробуйте провести хоть один матч и послушать потом. Это очень 
непросто. Вообще я очень признателен всем, кто мне помогает - в СЛ, в МЛ, в 
«пифии».
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- Супер Лига в своем роде уникальна, но все же есть на просторе интернета и другие         
виртуальные футбольные лиги, что ты думаешь по их поводу? Может неплохо было 
бы объединить с кем-то усилия или это в принципе не возможно? 

- Наверное, было бы не очень правильно оценивать другие Лиги. Я знаю несколько таких 
турниров, иногда даже захожу. Есть весьма интересные находки, но увы: в большинстве 
это клоны СЛ: те же драфты, плей-офф и прочее. Даже клубы практически те же самые. 
Что касается объединения - то прежде всего все чемпионаты должны играться на 
едином PES, единой базе данных, а игроки и клубы не должны дублироваться. Идея 
богатая, ведь тогда была бы возможность проводить реальную лигу чемпионов или кубки 
мира. Но в обозримом будущем, увы, это не осуществимо.

- Петр, а у тебя есть мечта? Мечта не вообще, а связанная с нашим турниром 
конечно). 

- В тупик поставил вопросом) в принципе все в наших руках - в плане организации, все 
упирается во временной фактор) Кстати, организация системы лиг, проведение 
межлиговых турниров - вполне мечта) А вообще я по жизни реалист - сказку надо делать 
былью самим)

- На носу 23 февраля, поздравления не надо сейчас делать, а вот пожелать что-то можешь участникам 
СЛ?

- Ну прежде всего желаю здоровья. С возрастом понимаешь, что это очень важно, хотя в 
молодости не так актуально. В остальном желаю всегда оставаться мужчинами - тогда 
все остальное точно приложится.
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